

Las pretensiones de este artículo van dirigidas a:

1.º Mostrar una panorámica de la prensa local rodense anterior a la guerra, dentro de los ámbitos: local, comarcal, nacional e internacional.

2.º Despertar el interés por el tema, que permita la conservación y control adecuado de los ejemplares existentes, como elementos de gran importancia, no sólo para La Roda, sino para su entorno comarcal.

3.º Propiciar la labor investigadora, tanto sobre las personas relacionadas con estas revistas locales, como sobre un periódico determinado o bien sobre un tema específico.

4.º La prensa periódica puede ser, en algunos casos, un valioso auxiliar, en la deseada elaboración de una historia de La Roda en el siglo actual.

Intenta este trabajo dar una imagen general y no pormenorizada de los semanarios y revistas de la villa. Un análisis más complejo desbordaría los límites previstos para este artículo, sin embargo, una mayor sintetización, nos llevaría a una visión global desdibujada, que no permitiría una apreciación ajustada del tema.

Antes de entrar de lleno en el desarrollo de la materia, he de agradecer a Eduardo Moreno Martínez las múltiples aportaciones que han hecho posible la confección del presente trabajo; desde la cesión de su colección de periódicos de La Roda —la mejor de las existentes—, en que se han podido estudiar, en directo, los fenómenos de la prensa local, hasta sus impresiones y conocimientos, tanto de las revistas, como de la localidad, pasando por sus indicaciones, que han facilitado, enormemente, la labor investigadora.

También he de expresar mi reconocimiento a Francisco López Ibáñez y Fernando Toboso Ortega, por la cooperación prestada para la elaboración de este artículo.

El eco de la razón

Hasta la fecha sólo se conocen dos ejemplares. El número siete, propiedad de D. Miguel Ramírez Onsurbe y el diez, perteneciente a D.